



大樹

岩田小学校たより No.5

令和2年6月11日

学校教育目標

「笑顔いっぱい 夢いっぱい」

6月会礼（6月9日）校長の話

（6月に入って、子供たちの知的好奇心を揺さぶり、楽しく考える時間になればと、校内のホワイトボードにクイズやなぞなぞを出しています。その流れから話に入りました。）

クイズです。どんな言葉が入るでしょう。これは、10年くらい前にテレビで流れたCMです。皆さんは見たことがないと思いますが、どんな言葉が入るか考えてみましょう。

「 」はだれにも見えないけれど	➡	「○○○」はだれにも見えないけれど
「 」は見える		「○○○づかい」は見える
「 」は見えないけれど		「□□□」は見えないけれど
「 」はだれにでも見える		「□□□やり」はだれにでも見える

【いろいろな反応を聞きながら、ヒントを出し、正解が出てきました】

皆さんの心の中には、温かい思いやりの心がありますが、それはいつも見えているわけではありません。しかし、たった一言の言葉で心づかいや思いやりを見ることが出来ます。言葉でなく、ほほえむだけでも思いやりは伝わります。そっと手を貸して手伝う、黙ってそばについている…。小さな行為ですが、温かな心づかいが伝わる姿です。

でも逆もあります。心や思いは見えないけれど、心ない一言や態度、思いやりのない言葉や態度で人を傷つけることがあるのです。悪口、からかいなどで傷付けている人は、身近にもいるのです。皆さんは、それぞれのクラスでコロナ感染に関わるいじめや差別のことを話し合いましたね。それも全く同じことです。コロナに関係あってもなくても、いじめや差別をするかしないかは、みんな一人一人の心や思いが決めることです。「自分がされたいやなことは人にはしない。自分はされて大丈夫でも、相手はどう思うかを考える。」というのは、とても大切なことではないでしょうか。

こころ	「心」はだれにも見えないけれど
こころ	「心づかい」は見える
おも	「思い」は見えないけれど
おも	「思いやり」はだれにでも見える



短い言葉ですが、この言葉を忘れずに「考動」することができたならば、皆さんの周りにいる人たちは、誰もが温かい気持ちになれると思います。クラスで友達のよさを見つけるときには、ぜひ見えない心や思いが見える「心づかい」や「思いやり」の姿をたくさん見つけ合いましょう。そして、岩田小を、岩っ子一人一人の心で、「心づかい」や「思いやり」でいっぱいの学校にしていきたいと思います。



【子どもたちのスピーチ】

- ・僕ががんばりたいことは、算数です。足し算が楽しいので、いっぱい勉強したいです。
1年
- ・私がんばっていることは、一輪車と縄跳びです。一輪車はすいすい乗れるようになりたいです。縄跳びは、いっぱい跳べるようになりたいです。だから、これからも練習をがんばります。
1年

- ・ぼくのいいところは、自分の考えをたくさん発表できることです。1時間に1回以上、発表しています。

でも、1年生のときは、あんまり分かりやすく話せませんでした。2年生になったので、大事なことは何かを考えて、分かりやすく話したり、やさしい言い方をしたりしたいです。

2年

- ・ぼくが、がんばっていることは、二つあります。

一つ目は、一輪車のバックです。休校中に、毎日練習して5m乗れるようになりました。つぎは、20m乗れるようがんばりたいです。

二つ目は、あいさつです。いつも小さな声であいさつをしてしまうので、大きな声であいさつができるようがんばっています。下校の時、会った人には「こんにちば」とあいさつをしています。これからもがんばっていきます。

3年

- ・ぼくの今年の目標は、書き取りをていねいにする事です。

いつも、早く遊びたくて、ざつに書いてしまいます。そうすると、バランスが悪かったり間違えたりして、書き直しになります。だから、余計に時間がかかってしまいます。後から、直すなくてもいいように、最初からていねいに書きたいです。漢字だけではなく、読みや送りがなも、ていねいに書きたいです。このように、落ち着いて勉強することで、集中力を高めていきたいです。

4年

- ・ぼくのいいところを、二つ発表します。

一つ目は、毎日友だちと仲よく遊ぶことです。毎日、楽しく遊んでいます。特に、鬼ごっこをするのが好きです。

二つ目は、自分が苦手なことも、がんばる事です。4年生になってから、授業の発表をがんばっています。考えをもったときには、手を挙げています。

これからも、この二つのことを、がんばっていききたいです。

4年

- ・今、わたしががんばっていることは、二つあります。一つ目は書き取りです。1年生のとき、会礼で、「毎日書き取りをやります。」と宣言して以来、一日も休まずがんばっています。二つ目は自由研究です。わたしはトマトが大好きです。今年も去年の研究をもとに、自由研究をスタートさせました。

どちらもお父さんやお母さんが協力してくれるので続けることができます。くじけそうになると、しかられますが、漢字テストで満点を取ったり、自由研究で賞を取ったりするとつらかったことも忘れるくらいうれしいです。努力は自分を裏切らないということを学びました。正しい努力をすることで必ず成果がでると信じ、これからもがんばっていききたいと思います。

5年

- ・私が努力していることは、二つあります。一つ目は、ピアノです。私は、4歳からピアノを始めています。今年で8年目です。私は、たまに、ピアノの練習がめんどうくさくて、やらないときがあります。なので、練習を面倒くさからず、もっとじょうずに弾けるように練習していききたいです。二つ目は、発表を増やすことです。私は、思ったことや書いたことを、友達の前で話すということが苦手です。なので、これからは、積極的に手を挙げて、発表する回数を増やしていききたいです。この二つの目標を達成できるように、これからも努力していききたいです。

6年

